

# Adiós a la campaña para las cámaras agrarias

**13.163 payeses leridanos están llamados mañana a acudir a las urnas**

**Podrán ejercitar su voto en las 207 mesas electorales de Lleida**

**UP, JARC, Asaja y Urapac coinciden en solicitar que la participación sea alta**

■ LLEIDA

David Rodríguez

Los 13.163 agricultores inscritos en el censo agrario podrán ejercer mañana su derecho a voto en las cuartas elecciones a las cámaras agrarias. Las 207 mesas electorales de la demarcación de Lleida permanecerán abiertas desde las nueve de la mañana hasta las ocho de la tarde. El Departament de Agricultura presentó ayer el dispositivo que realizará durante la noche electoral. Desde la sede del DAR en Barcelona y en conexión por vía satélite se irán ofreciendo a partir de las ocho de la tarde los resultados. Por su parte, en la delegación de Lleida comparecerán los cuatro candidatos a las elecciones a las cámaras agrarias de las organizaciones que concurren a los comicios: Unió de Pagesos, JARC, Asaja y Urapac. Ésta última comparece por primera vez.

Durante la rueda de prensa de presentación de la maquinaria electoral, el director general de Relació i Planificacions Agràries del DAR, Antoni Diaz, el requisito para poder acudir a las urnas es que "el elector tenga una relación directa con la agricultura y que estén afiliados al régimen especial agrario o como autónomos".

A pesar de que las mesas electorales no se constituirán hasta mañana a las nueve de la mañana, los agricultores pudieron ejercer su derecho a voto por correo hasta el pasado 14 de febrero. Precisamente esta modalidad fue una de las pocas divergencias que ha existido en los 15 días de campaña electoral. En este caso, JARC denunció un exceso de solicitudes de voto por correo en la demarcación de Tarragona. Asimismo, otro de los puntos de desencuentro entre las cuatro organizaciones ha sido la forma de composición de la



KARINA HERNÁNDEZ

UP cerró ayer la campaña en el Palau de Vidre



JARC

JARC organizó dos actos en Maials y en Lleida



TONY ALCÁNTARA

Asaja realizó su despedida en un restaurante de Lleida



URAPAC

Urapac se fue a Linyola para celebrar el acto final

lista de Urapac. Tanto UP como JARC denunciaron ante la Junta Electoral Central la forma en que Urapac confeccionó sus listas. A pesar de que la junta aceptó la demanda, este recurso no alterará los resultados electorales.

Excluyendo estos dos pequeños incidentes, los 15 días de campaña electoral se han caracterizado por ser bastante *light*. Las organizaciones agrarias, salvo en contadas ocasiones, han evitado el cuerpo a cuerpo y los enfrentamientos. Poco antes del inicio del periodo de presentación de propuestas, JARC había exigido la dimisión del director de Desenvolupament Rural del DAR, Josep Maria Besora, por el retraso en los pagos de la PAC. Por el mismo motivo, UP organizó una protesta ante la sede del De-

partament en Lleida. Ambas acciones fueron tildadas de oportunistas y electoralistas por ambas organizaciones. Pero más allá de estos rifirrafes, la paz absoluta.

Por otro lado, planeando sobre la campaña, y según lo recogido en las estadísticas del censo electoral, ha aparecido el fantasma de la abstención y el desencanto de los payeses ante la actividad agraria. Aunque los datos indican que en Lleida en 1994 había inscritos 18.135 agricultores, en 2007 sólo hay 13.163. Ante esta evidencia, reconocida estoicamente por las diferentes organizaciones, las agrupaciones que se presentan a las elecciones insisten en una única consigna; pese al descenso del número de personas que se dedican al campo, los que siguen deben ir a

votar para demostrar que el sector, aunque menguado, sigue vivo. UP, JARC, Asaja y Urapac piden que la participación sea alta como testimonio del "máximo ejercicio de democracia que pueden hacer los payeses".

La abstención no sólo se defiende desde el desencanto ante el futuro de la agricultura, sino por el cuestionamiento de la validez de las cámaras agrarias. Desde la Assamblea Pagesa se insitó a la abstención, al considerar que el sistema de designación no "representa al conjunto del campesinado de Catalunya". Además, desde la organización se critica el exceso de burocracia de las cámaras agrarias. Pero incluso las dudas han procedido desde la propia Administración. En una reciente entre-

vista realizada por el Departament al secretario general del Ministerio de Agricultura, Josep Puxeu, éste ponía en duda la legitimidad y la validez de esta institución. Ante estos ataques, las organizaciones agrarias se defienden esgrimiendo que, al igual que sucede en política, este sistema es el menos malo y el que mejor representa los intereses del sector.

En las anteriores elecciones de 2002, UP obtuvo un 66,33% de los votos en Lleida, con un total de 4.875 de papeletas. En total, 18 representantes.

En segundo lugar, quedó JARC con 1.580 votos, un 21,50% del total y tuvo 5 representantes.

El último grupo que se presentó a las elecciones en 2002 fue Asaja que consiguió

cinco representantes, gracias a los 784 votos, un 10,67% del total.

**Unió de Pagesos y JARC**

El candidato por Lleida del sindicato que adquirió la mayoría absoluta en 2002, Josep Puigpelat (UP), confía en repetir los resultados y asegura que, si mañana consiguen menos de un 50% de los votos, "se podría hablar de un pequeño fracaso". Puigpelat insiste en la necesidad de seguir luchando por el futuro del sector agrario, a pesar de las dificultades y revela que la campaña "ha sido un tres contra uno contra UP".

Por su parte, el candidato de Lleida por JARC y presidente de la organización en Catalunya, Josep Maria Jové, apostó por explicar y garantizar a los payeses los retos de futuro, como la nueva política de la PAC o el reparto de fondos de desarrollo rural. Jové se refiere a otras organizaciones, afirmando que "lo que no se hace en cuatro años no se hace en 15 días".

**Asaja y Urapac**

Asaja, la tercera formación que repite respecto a los comicios de 2002, centra su candidatura en la juventud. Jordi Mor, el cabeza de lista, sentencia que lo básico es que "el agricultor pueda rescatar los costes de producción".

Urapac comparece por primera vez a los comicios en todas las demarcaciones, excepto en la de Girona. Su candidato, Jaume Torra, insiste en la modernización de los riegos y la mejora de las condiciones de trazabilidad alimentaria para competir con garantías en Europa. Con este lema esperan obtener un buen resultado en su estreno en las lides de las elecciones a las cámaras agrarias de mañana.

- +
- ASSESSORAMENT PERSONAL
- +
- ESPECIALITZACIÓ EN PRODUCTES D'INVERSIÓ
- +
- SEGUIMENT ACURAT I PERMANENT DE LA CARTERA
- +
- OPTIMITZACIÓ FISCAL

I ara, us fem un estudi gratuït i sense compromís de la vostra cartera d'inversió

**BANCA PERSONAL**  
de Caixa Terrassa

Serveis personalitzats  
per al vostre patrimoni

Concerteu una entrevista a la nostra delegació de Lleida:  
• Plaça Sant Joan, 10, 5è pis  
• Telèfon 973 23 42 82

**banca personal caixaterrassa**